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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня

днем по области днем по области днем по области днем по области днем по области переменная облачность, местами кратко-
временный дождь, в отдельных районах сильный, местами гро-
за; ветер юго-восточный, умеренный, местами порывистый;
температура +29…+34. +29…+34. +29…+34. +29…+34. +29…+34.

17 августа по области17 августа по области17 августа по области17 августа по области17 августа по области – переменная облачность, кратко-
временный дождь, гроза; ветер юго-восточный, умеренный;
температура ночью +17…+22,  +17…+22,  +17…+22,  +17…+22,  +17…+22, днем +31…+36.+31…+36.+31…+36.+31…+36.+31…+36.

18 августа по области18 августа по области18 августа по области18 августа по области18 августа по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; тем-
пература ночью +16…+21,+16…+21,+16…+21,+16…+21,+16…+21, днем +31…+36.+31…+36.+31…+36.+31…+36.+31…+36.

На контроле – районы
Вчера губернатор Воронежской области посетил Калачеевс-
кий и Воробьевский районы Воронежской области. Главны-
ми целями визита стало знакомство с ходом реализации при-
оритетных национальных проектов на этих территориях, а
также выполнение областной программы газификации.

С мощами святителя
Из города Острогожска во вторник отправился крестный
ход с мощами святителя Митрофана, который пройдет по
всем приходам, которые встречаются на пути в Воронеж. А
в воскресенье он прибудет в Покровский кафедральный со-
бор областного центра, где состоится всенощное бдение. На
19-20 августа в областном центре намечены мероприятия,
посвященные 175-летию причисления к лику святых святи-
теля Митрофана, первого воронежского епископа.

Студентов – по автобусам
В ближайшее время в Воронеже появятся 8 новых автобус-
ных маршрутов. Уже в конце августа планируется провести
конкурс по выбору машин для работы на этих маршрутах.
Как сообщили в информационно-аналитическом отделе ад-
министрации города Воронежа, на городских улицах вскоре
вновь появятся автобусы, следующие по маршрутам № 99
(ул. Перхоровича – ВГУ) и №6Т (ул. Перхоровича – ж/д вокзал).
Это произойдет сразу по окончании капитального ремонта
проезжей части улиц Путиловская и Любови Шевцовой. В
результате уже  в начале учебного года, согласно утвержден-
ной  маршрутной сети, студенты из всех концов города смогут
доехать в любой вуз практически без пересадки.

Память о тех, кто лечил
В Каменке на здании районной поликлиники открыта ме-
мориальная доска с именами двух врачей, проработавших
здесь много лет. Хирург Николай Сергеевич Сыров и гине-
колог Анастасия Федоровна Заикина, не отягощенные вы-
сокими званиями, по сути своей были народными доктора-
ми. В любое время дня и ночи они шли на помощь людям.
Благодарные каменцы решили увековечить память своих
целителей.

Соки и сроки
Продукция Давыдовского овощесушильного завода призна-
на «не соответствующей требованиям законодательства в
области обеспечения санитарно-эпидемиологического бла-
гополучия населения и защиты прав потребителей» - к тако-
му выводу в ходе проверки пришли специалисты Управле-
ния Роспотребнадзора по Воронежской области. Установле-
но, что информация на продукции о сроке годности товара,
составе и условиях хранения - неполная и недостоверная. В
некоторых соках был обнаружен консервант, непредусмот-
ренный ГОСТом. Директор завода привлечен к администра-
тивной ответственности, а все материалы по этому делу
направлены в Арбитражный суд Воронежской области.
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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Губернатор отвечает

С проходимцами
не по дороге
В область поступило 670 миллионов рублей, отписанных из
федерального бюджета на ремонт воронежских дорог благодаря
стараниям партии «Единая Россия» и губернатора Владимира
Кулакова. Впрочем, ремонтные работы на разбитых городских
магистралях и во дворах начали, не дожидаясь этого момента,
- за счет средств областного бюджета. Областные чиновники, как
и было обещано, с пристрастием проверяют качество дорожных
работ. Как заявил на встрече с журналистами губернатор, уже есть
подрядчики, которым руководство области указало на дверь.

Китайский интерес
«Наибольшее впечатление на нашу деле-
гацию произвела в Воронеже мощная
промышленность и  передовая наука», -
подчеркнул Лу Бин, председатель Гуан-
си-Чжуанского автономного района, об-
щаясь с журналистами после встречи с
губернатором области Владимиром Ку-
лаковым. Представители китайской сто-
роны уверены, что значительные резер-
вы роста экономики сегодня скрыты в
наукоемких, высокотехнологичных  от-
раслях, а также в применении передо-
вых достижений во всех сферах.

В течение двух дней, 14-15 августа, в Во-
ронеже находилась официальная делегация
Гуанси-Чжуанского автономного района. Гос-
ти, в составе которых были руководители фи-
нансовых и коммерческих структур, посети-
ли воронежские авиастроительный завод
(ВАСО)  и «Гидрогаз», встречались с предста-
вителями бизнес-структур, вузовской науки.
Свой визит они проводят в рамках Года Ки-
тая в России.

- Мы приехали с целью поиска возмож-
ностей усиления сотрудничества и обмена, -
говорит Лу Бин, возглавляющий делегацию.
- Мы встречаем взаимопонимание и инте-
рес к совместной работе.

- Наши отношения с великим соседом -
Китаем  - должны вернуться к братскому со-
трудничеству, активной поддержке друг дру-
га, - говорит Владимир Кулаков. -  И выстра-
ивание отношений, которые ведут руководи-
тели наших стран, способствуют тому, чтобы
мы видели в лице Китая близкого друга и на-
дежного партнера.

Владимир Григорьевич отметил также
позитивный опыт в проведении реформ в
Китае. Так, гости из Гуанси-Чжуанского ав-

тономного района сообщили, что за первое
полугодие в регионе отмечен рост валового
внутреннего продукта на 15 процентов. Идет
не только развитие промышленного произ-
водства, но и развернуто масштабное стро-
ительство. Параллельно впечатляющий
подъем получил туристический бизнес – рай-
он граничит с Вьетнамом и имеет выход на
побережье теплого Южно-Китайского моря,
территорию опоясывают горные массивы.

Также полезен опыт автономного райо-
на в деле поддержания межнационального
мира и согласия. Придерживаясь принципа
национального равноправия, исходя из ис-
торико-культурных корней различных наро-
дов и особенностей их расселения, прави-
тельство КНР творчески разработало и про-
водит политику национальной районной ав-

тономии. Гуанси-Чжуанский район – одна из
5 таких территорий, созданных в Китае.

Напомним, что осенью прошлого года го-
род Наньнин – административный центр
района, посетила делегация Воронежской
области с целью презентации нашего реги-
она. Тогда было подписано двустороннее со-
глашение между народным правительством
Гуанси-Чжуанского автономного района КНР
о сотрудничестве с администрацией Воро-
нежской области, которое явилось возоб-
новлением уже заключенного в 1997 году
соглашения о сотрудничестве в поддержке
организации совместных производств, вза-
имовыгодных связей в сферах здравоохра-
нения, образования, науки и техники, куль-
туры, спорта, туризма.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

КОНТАКТЫ

Сюда же можно отнести и
другие ситуации, однако к ним
«приложили руку» специалисты
санитарной службы. По сравне-
нию с прошлым годом уровень
заболеваемости краснухой сни-
зился в 11 раз! Объяснение про-
стое: до очень высокого уровня
сумели довести иммунизацию.
Для прививок использовано
118 тысяч доз вакцины, а теперь
ждут поступления ещё 50 тысяч

доз. Продолжается успешная
иммунизация населения против
гепатита В и полиомиелита. По-
скольку заболеваемость после-
дней инфекцией практически
прекратилась, то Россия объяв-
лена страной, свободной от по-
лиомиелита, и прививки от бо-
лезни делаются теперь только
инактивированной вакциной.
На очереди – ликвидация кори.

Время идет быстро, не успе-

ем оглянуться – уже осень. По-
этому специалисты санэпиднад-
зора уже готовятся к вакцина-
ции против гриппа. В прошлом
осеннее-зимнем сезоне его эпи-
демия прошла мимо области. В
немалой степени потому, что
прививки получили более 350
тысяч человек. Нынче заказано
410 тысяч доз вакцины, хотя
действительно необходимое
число доз до сих пор не опреде-
лено и это упрек лечебной служ-
бе, проявляющей медлитель-
ность.

Ещё большее беспокойство
вызывают природно-очаговые
инфекции. В июле зарегистри-
ровано 4 случая менингококко-
вой инфекции ( один заболев-
ший умер), два случая геморра-
гической лихорадки с почечным
синдромом и два случая болез-
ни Лайма, есть и заболевший

лептоспирозом. Что касается
укусов клещей, то в июле пост-
радавших от них было 211, а за
семь месяцев года – 660 чело-
век. И хотя энцефалитных кле-
щей в наших краях не зарегист-
рировано, но заболеть, напри-
мер, боррелиозом через 3-4
месяца после укуса – тоже пер-
спектива нерадостная.

Михаил Чубирко оповестил
журналистов, что еженедельно
отмечаются весьма неприятные
предвестники того, что глубокой
осенью в области может начать-
ся мощная вспышка болезней,
разносимых грызунами. Значит,
сегодня надо намечать дерати-
зационные мероприятия и выде-
лять на них средства, ибо когда
начнется вспышка, поздно будет
думать о том, где деньги взять и
как с бедой справиться.

Борис ОРЛОВ.

- Есть и положительные примеры, -
справедливо отметил губернатор. –
Качество работ отличное, дорожники
полностью оправдывают свое назна-
чение и вложенные средства. Но есть
и крайне низкое качество: например,
по результатам проверки мы прекра-
щаем все отношения с «Дорстроем» –
больше эта контора участвовать в до-
рожном строительстве Воронежской
области не будет никогда. Считайте,
что фирма завершила свое существо-
вание. С низким качеством работ мы
мириться не будем. У нас достаточно
добросовестных строителей-дорожни-
ков. Поэтому этим проходимцам тут
делать нечего.

Почувствуйте
разницу

Другая тема, без которой не обхо-
дится ни одна из еженедельных губер-
наторских планерок, - ход газификации
в области. На этот раз речь шла о схе-
ме взаимоотношений в процессе гази-
фикации властей различного уровня и
населения. Как пояснил Владимир Ку-
лаков, как сам процесс, так и взаимо-
отношения претерпели качественные
изменения.

- Ранее люди самостоятельно соби-
рали деньги, - напомнил недавнюю
практику губернатор. – Делал это ка-
кой-нибудь инициативный гражданин,
пользующийся доверием. На эти день-
ги разрабатывали проектную докумен-
тацию, на них же строили сети низкого
давления, подающие газ непосред-

ственно в дома. В разных местах это
обходилось по-разному – от 15 до 40 и
более тысяч рублей. Понятно, почему:
там, где в процессе газификации уча-
ствовало не менее 80 процентов насе-
ления, стоимость подключения к каж-
дому дому выходила ниже. Там, где по
каким-то причинам люди подключа-
лись к газопроводу с меньшей актив-
ностью, затраты росли.

Немаловажно, что после заверше-
ния работ упомянутые сети низкого
давления за копеечную цену передава-
лись в собственность облгазу, который
осуществлял их дальнейшее техничес-
кое обслуживание.

- Не лучшая схема,  а главное, не
очень несправедливая, - подвел итог
губернатор. - После детальной прора-
ботки вопроса специальная комиссия
доложила: отныне все вопросы, свя-
занные с проектированием и строи-
тельством сетей низкого давления, бу-
дут лежать на районных администра-
циях. Именно они должны обеспечить
финансирование проектной докумен-
тации, прокладку газовых труб, при
этом привлекая, как и раньше, сред-
ства населения - эти деньги, как и
прежде, пойдут на строительство, но
вот что важно: сумма, взимаемая с
каждого дома, не должна превышать
25 тысяч рублей. Все остальное будет
компенсироваться за счет областного
бюджета и других источников. Кроме
того, по окончании строительства сети
оформляются в собственность района,
который сдает их в аренду облгазу –
теперь уже, разумеется, не на безвоз-

мездной основе. Одновременно рай-
он может использовать их, например,
как залог для получения кредитов –
словом, местному самоуправлению от
такого нововведения двойная польза.
Но главное, повторюсь, селяне не бу-
дут платить больше, чем оговорено –
20-25 тысяч рублей. Эта практика нач-
нется со следующего года.

С министром –
о развитии

В эти дни в Воронеже ожидается с
официальным визитом министр реги-
онального развития РФ Владимир
Яковлев. Перспективы делового обще-
ния с ним также интересовали журна-
листов.

Владимир Кулаков сразу отметил,
что Яковлеву свойственен «практичес-
кий подход к делу». А потому подробно
и тоже довольно практично обрисовал
круг намеченных тем.

Итак, министр намерен посмотреть,
как идет в Воронежской области реа-
лизация нацпроекта – со всех сторон,
начиная со строительной индустрии и
заканчивая «выходом готовой продук-
ции». В первом полугодии нынешнего
года мы более чем вдвое увеличили
объем ввода жилья и, по словам губер-
натора, планируем выйти на уровень
950 миллионов квадратных метров.
Стоит продемонстрировать, за счет
чего достигаются такие результаты, и
каковы перспективы развития регио-
на в этом ключе.

- Тема строительства доступного жи-
лья обсуждалась на недавнем совеща-
нии с участием министра регионально-
го развития в Твери, - напомнил Вла-
димир Кулаков.- Теперь пришло время
на месте продемонстрировать, как ре-
ализуются предложения, которые я оз-
вучил в своем выступлении.

Напомним, что Воронежскую об-
ласть рассматривают как одного из са-
мых активных участников реализации
проекта «Доступное и комфортное жи-

лье – гражданам России». И задача ре-
гионального руководства – предста-
вить свой подход к ускорению и увели-
чению объемов строительства жилья
одновременно с повышением каче-
ства и снижением стоимости.

- Эту проблему мы намерены не про-
сто обсудить с министром, но и при-
влечь строителей, которые бы на мес-
те показали, за счет чего и как это мож-
но сделать, не привлекая дополнитель-
ные ассигнования, - отметил Владимир
Кулаков.

Еще один вопрос, который крайне
важно выдвинуть на обсуждение, - при-
влечение дополнительных финансовых
ресурсов для реализации программы
обеспечения жителей Воронежской
области питьевой водой.

- Это дорогая программа, цена воп-
роса порядка 15-20 миллиардов руб-
лей, но речь идет о жизненно важной
для региона проблеме,- сказал Влади-
мир Кулаков. – Сегодня ряд заболева-
ний у населения вызван именно пло-
хой водой. Все наши достижения по
экономическим, демографическим и
прочим позициям мы не удержим,
если не решим проблему. Не исключе-
на возможность и привлечения креди-
тов, в том числе из зарубежных бан-
ков, и участие заинтересованных ин-
весторов. Но все это так или иначе ста-
вит область в определенную экономи-
ко-финансовую зависимость - на это
мы пойдем только в случае крайней
необходимости. А помощь из феде-
рального бюджета, как вы понимаете,
- деньги не возвратные, и для области
это – благо.

Будет ли «Град»?
Отвечая на вопрос журналистов,

Владимир Кулаков высказал свое мне-
ние по поводу  проблем, возникших у
Воронежской девелоперской компа-
нии, владельцем которой является де-
путат гордумы Евгений Хамин. В Рамон-
ском районе компания ведет строи-
тельство торгово-развлекательного
комплекса «Град», не имеющего в ре-
гионе аналогов. Теперь это строитель-
ство оказалось под угрозой: местные
жители обращаются в суды с намере-
нием добиться признания незаконной
сделку по приобретению земли.

По словам губернатора, земельные
паи бывшего колхоза «Путь к комму-

низму» скупила группа лиц во  главе с
депутатом облдумы Евгением Китае-
вым, который в прошлом году попы-
тался начать реализацию  проекта
строительства жилья в районе села
Ямного. Однако в переводе земель из
сельскохозяйственных в категорию
промышленного назначения, что нахо-
дится в компетенции губернатора, Ки-
таеву было отказано – по причине от-
сутствия детального проекта плани-
ровки с учетом развития инженерной
инфраструктуры и объектов социаль-
ной сферы.

- Далее землями заинтересовался
шведский концерн «IKEA», - рассказал
Владимир Кулаков. – Переговоры со-
стоялись у меня в кабинете, и в резуль-
тате шведы отказались от участия в
проекте. Полагаю, отказались после
того, как я пояснил, что, не возражая
принципиально против строительства
крупного торгово-развлекательного
комплекса, который будет способство-
вать развитию  и областного центра, и
Рамонского района, тем не менее, выд-
вину условия - полностью обеспечить
объект всей инженерной инфраструк-
турой, решить проблему отсутствия
воды, энергетических мощностей и га-
зоснабжения. На этом тема была зак-
рыта. Еще спустя некоторое время на
меня вышли  депутаты Евгений Хамин
и Николай Послухаев (владелец ОАО
«Мебель Черноземья») с проектом
строительства торгово-развлекатель-
ного комплекса «Град», и я поддержал
их – они сумели представить достой-
ные предложения по всем спорным
позициям.

Что касается судебных тяжб, то, по
мнению Владимира Кулакова, который
«разбирался с ситуацией лично», крес-
тьяне продали свои паи несколько лет
назад, теперь поняли, что прогадали, и
вознамерились «переиграть».

- Часть людей в свое время согла-
силась продать паи, а часть – не согла-
силась,- пояснил губернатор. – А по-
скольку паи – это нечто виртуальное,
то было общее собрание дольщиков, на
котором ставился конкретный вопрос:
где оставшимся крестьянам брать зем-
лю – вдоль трассы или в поймах. Те, кто
остался работать в селе, выбрали, ко-
нечно, пойменные земли. Все оформи-
ли документально. Но прошло время, и
люди поняли, что продали не ту землю.
Вот и вся  эпопея. В нюансах, думаю, в
конечном итоге разберутся суды.

Кстати, по информации некоторых
воронежских газет, ссылающихся на
независимых экспертов, инициаторы
судебных тяжб пытаются таким обра-
зом «выбить» у инвесторов вознаграж-
дение за отзыв исков, поскольку во
время разбирательств могут ходатай-
ствовать о запрете строительства.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Прожить без новостей. Плохих
На своей пресс-конференции, прошедшей в минувший
вторник, главный санитарный врач области Михаил
Чубирко обронил фразу: «По ситуации с грибами сказать
нечего, и это меня радует». Понятно, стоящая жара засу-
шила все грибы в лесу, а значит, ни одного отравления
ими в этом году не зарегистрировано. Для нашей области
случай редчайший, и хотя заслуги санэпиднадзора в этом
нет, ситуация воспринимается как положительный факт.
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Заполненный купон вышлите или
принесите в редакцию по адресу: 394036,
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4-а. Тел. (4732) 39-00-87.
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Адрес (с индексом!)

Телефон             Дата подписки        2007г.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

ПОДПИСКА - 2008

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 1-Е ПОЛУГОДИЕ 2008 ГОДА:
Индекс Н1156 (для постоянных подписчиков) –

245.95 руб.,
Индекс 51156 (для индивидуальных подписчиков) –

 285.72 руб.,
Индекс 51221 (годовая подписка для физических лиц) –

577,03 руб.,
Индекс 51213 (годовая подписка для юридических лиц) –

716,23 руб.

Только до 31 августа! Досрочная
подписка на газету «Коммуна»
на первое полугодие 2008 года

«Взрывная»
готовность

В связи с подрывом 13 августа пассажирского поезда № 166
Москва-Санкт-Петербург,  ЮВЖД усиливает меры безопасности
на железнодорожных объектах. С работниками локомотивных
бригад проведены инструктажи о постоянном контроле состояния
рельсовой колеи и наличии на путях  подозрительных предметов.
Усилена работа совместных специализированных групп, обеспе-
чено оперативное поступление информации от диспетчеров, де-
журных по станциям, работников локомотивных бригад о нахож-
дении посторонних лиц на объектах. Проводится проверка сис-
тем теленаблюдения, охранная сигнализация и поисково-досмот-
ровая техника.

Локомотив
задымился

Вечером 13 августа на железнодорожной станции Абрамовка
Таловского района во время движения загорелось машинное от-
деление локомотива пассажирского поезда № 312 Новороссийск-
Воркута. Машинисты сообщили о происшествии в службу ГО и ЧС
области, локомотив был отцеплен и поставлен в тупик. Спасатели
определили, что произошло короткое замыкание электродвига-
теля и задымление. К составу пассажирского поезда подцепили
другой локомотив, и поезд отправился по маршруту. Как сообщи-
ли «Коммуне» в службе по связям с общественностью ЮВЖД, про-
исшествие не имело серьезных последствий, никто из пассажи-
ров не пострадал. В жару существует опасность возгораний от пе-
регрева техники, но машинисты подготовлены к подобным кри-
тическим ситуациям.

Ирина ШАБАНОВА.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ И ЧАСЫ
С 16 ПО 22 АВГУСТА

21 августа,21 августа,21 августа,21 августа,21 августа, вторник (пик с 3 до 6 часов).
22 августа, 22 августа, 22 августа, 22 августа, 22 августа, среда (пик с 3 до 6 часов).

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Пять крупных лесных по-
жаров произошло в обла-
сти за минувшие  сутки.

У села Владимировка Лис-
кинского района выгорело
почти 20 гектаров хвойного
леса, принадлежащего Донс-
кому лесничеству. Огонь пе-
рекинулся на стоявшую воз-
ле опушки деревню. Селянам
повезло лишь в том, что пла-
менем были «съедены» толь-
ко две брошенные халупы,
выгоревшие дотла. Подо-
спевшие пожарные не по-
зволили огню распростра-
ниться.  Серьезно пострада-
ли и гослесфонды у Малых
Баз Ольховатского района
(здесь выгорело 13 гектаров
недавно посаженной сосны)
и еще 5 гектаров - в приго-
роде Павловска.

В региональной службе
МЧС «Коммуне» сообщили,
что из всех случившихся с 14
на 15 августа пожаров льви-
ная доля приходится на воз-
горания леса сухой травы и
мусора. Не всегда причиной
этому является установивша-
яся жара. Местные власти
вкупе со спасателями наме-
рены ограничить доступ в
леса, особенно заповедные,

Леса горят
не только от жары

для любителей отдыха на лоне
природы. Для тех, кто наносит
вред экологии, устанавлива-
ются жесткие  штрафные сан-
кции, вплоть до уголовной от-
ветственности.

Кстати, по информации
пресс-службы МЧС по Воро-
нежской области, в нынешнем
году уже есть прецеденты
серьезных наказаний за раз-
ведение костров и рубку хвой-
ных деревьев.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото автора.

ТРАНСПОРТНЫЕ ЧП
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У КАРТЫ ОБЛАСТИ

ПАВЛОВСКИЙ
РАЙОН

- В хлебопечении я не нови-
чок – уже 12 лет занимаюсь 
этим древним промыслом. И 
ситуация, которая искусственно 
создана сегодня с ценой на хлеб, 
повторяется практически из 
года в год. И было бы понятно, 
если бы год действительно был 
неурожайным. Но по прогнозам 
специалистов, он будет лишь 
чуть хуже прошлогоднего, и это 
не основание для баснослов-
ных повышений хлебных цен. 
Полтора месяца назад я покупал 
для выпечки хлеба муку второго 
сорта по 5 рублей за килограмм. 
Сейчас вынужден брать её по 
11 рублей. Получается, что доля 
муки в себестоимости хлеба вы-
росла за это время с 30% до 55. А 
это значит, что если буханка хле-
ба весом 750 граммов стоит 11 
рублей, то 6 рублей в ней – это 
стоимость одной только муки. 
Сминусуем торговые наценки, 
и получается, что с 4 рублей, 
достающихся хлебопекам, нуж-
но заплатить налоги, зарплату, 
оплатить электроэнергию, газ, 
воду, кредиты, бензин и оставить 
хоть небольшую прибыль. Чтобы 
всё это сделать, нужно быть или 
большим гением, или ещё боль-
шим авантюристом.

Читаешь прессу, смотришь те-
левизор, Интернет и диву даёшь-
ся: суперэксперты и аналитики 
по хлебу и зерну в один голос 
пытаются доказать, что мука в 
себестоимости хлеба практи-
чески не играет никакой роли. 
Но так ведь можно договориться 
до того, что мясо не влияет на 
цену колбасы, зерно – на произ-
водство мяса, а нефть – на цену 
бензина. То есть как в той пого-
ворке: «Не верь своим глазам, а 
верь моей совести». Мне всегда 
было не понятно, почему край-
ними в вопросах повышения цен 
на хлеб делают хлебопёков. Ведь 
любой здравомыслящий человек 
понимает, что цена буханки хле-
ба складывается из нескольких 
составляющих: сырьё, энерго-
затраты, доставка, налоги и тому 
подобное. Тогда, следуя призы-
вам чиновников к хлебопёкам 
не поднимать цену на хлеб, надо 
бы очень конкретно постараться 
докричаться до зернозакупщи-
ков, Чубайса, Миллера, Алик-
перова и объяснить им, что их 
цены слишком высоки, а сами 
они «плохие дяди», так как не 
живут проблемами российских 
покупателей. Но до этих господ 

докричаться очень проблема-
тично, а хлебозаводы – вот они, 
под рукою. На этот случай можно 
мобилизовать и СЭС, и милицию, 
и пожарных, и налоговую инс-
пекцию… Почему-то никто из чи-
новников не замечает и сильно 
не возмущается, когда колбаса 
дорожает практически каждую 
неделю, лезут вверх цены на 
бензин, электроэнергию, газ, 
услуги ЖКХ, проезд в транс-
порте… А если дорожает хлеб, 

то это вселенская трагедия. Но 
не может быть такого по всем 
законам экономики, где всё до-
рожает, где есть инфляция, цена 
на хлеб оставаться постоянной. 
Поэтому хлеб сегодня должен 
стоить столько, сколько он сто-
ит, но он должен быть всегда и 
в любом ассортименте. Другое 
дело, что правительственным и 
губернским чиновникам нужно 
крепко подумать, как разрулить 
ситуацию не в ущерб производи-

телям хлеба и его покупателям. 
Кстати, у моих коллег в Украине 
те же проблемы, но там, чтобы 
удержать цены на хлеб, резко 
ограничили экспорт зерна. В 
России можно сделать то же 
самое, но нужно ещё побороться 
и с перекупщиками, урезать ап-
петиты мелькомбинатов… 

Что такое хлебный рынок? 
Это сырьё со всеми составля-
ющими и реализация. Будет 
недорогое сырьё, можно и го-

товую продукцию продавать 
дешевле своих конкурентов. 
Хороший руководитель должен 
всегда искать способ, чтобы 
удешевить свою продукцию не 
в ущерб её качеству. По моему 
мнению, в нашем регионе хлеб-
ный рынок не монополизирован, 
идёт жёсткая конкуренция, что 
весьма хорошо, так как ни один 
хлебозавод, ни одна пекарня не 
посмеют поднять цену, опасаясь 
банкротства: у них просто не 

будут брать дорогую продукцию. 
Тем-то хлебный рынок выгод-
но и отличается от нефтяного, 
газового, электроэнергетичес-
кого – у покупателя всегда есть 
возможность уйти к более дешё-
вой продукции конкурентов. На 
хлебном рынке проблематичен и 
сговор. Хотя один случай я всё-
таки припоминаю.

В 1999-м, неурожайном году 
возникли проблемы с мукой – её 
просто не оказалось. А где она 
была, её отпускали не всем. На 
этот год, кстати, приходится и 
расцвет мини-пекарен в нашей 
области, которые создали здо-
ровую конкуренцию бывшим 
государственным хлебозаводам. 
Но они ещё не знали, какой удар 
готовит им областная админис-
трация. Все бывшие госхлебо-
заводы Воронежа стали беспе-
ребойно получать муку на 30% 
дешевле, чем мелькомбинаты 
отпускали мини-пекарням. Кро-
ме того, хлебозаводы были осво-
бождены от налога на прибыль и 
имели льготы по другим налогам. 
В результате такой «политики» 
около 80% мини-пекарен Воро-
нежа просто обанкротились, не 
выдержав конкуренции. В тот 
год возникла критическая ситу-
ация и у меня, и я вынужден был 
просить помощи у главы района 
Виктора Шевцова. Его реакция 
последовала незамедлительно 
и она – пример действий ум-
ного руководителя: часть муки 
была найдена в Лисках, были 
написаны письма в областную 
думу, в Росхлебопродукт. Вик-
тор Владимирович вместе со 
мною лично ездил в областное 
Управление сельского хозяйства 
и сумел «пробить» мне муку, ко-
торой хватило, чтобы удержаться 
на плаву и удержать в Лисках 
цены на хлеб. Это пример того, 
как нужно руководить, созда-
вая равные для всех условия, а 
конкуренция сама разберётся, 
кто ей мил. Кстати, в том году 
все мини-пекарни в Лисках не 
только не сгинули, но и приум-
ножились…

А на мои извинения за пот-
раченное на меня время глава 
района только и ответил: «Это 
моя работа». 

Записал Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г. Лиски.

Анатолий Шабанов – один из крупных 
и успешных лискинских предпринима-
телей, занимающихся хлебопечением. 
Ушёл в бизнес, отъездив полтора десят-
ка лет механиком рефпоездов и поняв, 
что реформирование этой железнодо-
рожной отрасли ведёт к неминуемому 
её развалу. При выборе рыночной ниши 
исходил из логики: хлеб нужен всегда 
и всем. Знакомство с хлебопечением, 
как и весь свой бизнес, начал с нуля, 
не имея за душою ни копейки, ни опыта. 
Посмотрев в Тольятти оборудование 
мини-пекарен и технологии «Довгани», 
в 1995 году, арендовав помещение 
бывшего «Общепита», первым в Лисках 
открыл частное предприятие по выпечке 
хлеба, назвав его именем рано погиб-
шего брата – «Владимир». 
Кредиты брал в региональном агентстве 
поддержки предпринимательства и 
малого бизнеса, не имея ни залоговой 
базы, ни поручительства, – степень до-
верия при минимуме крючкотворства в 
ту пору были не чета нынешним. Поняв, 
что хлебопечение в условиях дикого в 
своей непредсказуемости российского 
рынка – это «зона вечного высокого 
риска», открыл в городе параллельный 
бизнес, сеть магазинов «Донская нива». 

Суточные объёмы продукции, выпуска-
емой сегодня тремя мини-пекарнями 
ООО «Владимир» с болгарским обору-
дованием, - 1,5 тонны хлебобулочных 
изделий и более 200 килограммов 

тортов и пирожных. 88% этой продукции 
реализуется через собственные тор-
говые точки с минимальной торговой 
наценкой. В филиалах ООО «Владимир» 
занято около 200 рабочих, получающих 
неплохую зарплату и имеющих надёж-
ную социальную защищённость.
Шабанов стоял у истоков не только лис-
кинского хлебопечения, но и местного 
меценатства. В его магазинах и до сих 
пор висят не типичные для времени 
таблички: «Ветераны войны обслужи-
ваются вне очереди и имеют право на 
скидки…». Предприниматель подде-
рживает районные детские конкурсы и 
фестивали, женсовет и совет ветеранов 
войны, дом-интернат для пожилых лю-
дей… Только на строительство храма 
Иконы Владимирской Божьей Матери 
им пожертвовано более 400 тысяч 
рублей. Анатолий Дмитриевич – депу-
тат городского Совета, председатель 
постоянной комиссии по предпринима-
тельству. А ещё – член местного полит-
совета «Единой России». Тем не менее 
считает, что «хлеб и политика – понятия 
несовместимые, и социальный продукт 
должен быть доступен всегда и всем». По 
просьбе «Коммуны» Анатолий Шабанов 
поделился своим видением проблем на 
зерновом и хлебном рынках Воронеж-
ской области.

«Хлеб нужен 
всегда и всем»
ТОЧКА  ЗРЕНИЯ

Однако тема нашего сегод-
няшнего разговора гораздо 
важнее многих других проблем, 
поскольку последствия того, 
что происходит, могут иметь не-
обратимый характер. Речь идет 
о земле, о сельском укладе, о 
разрушении с огромным трудом 
возрожденного и только-только 
укоренившегося в российском 
крестьянине чувства собствен-
ника.

Проходили мы все это неод-
нократно еще в советские вре-
мена: и укрупнение колхозов, и 
распашка целинных земель, и 
тысячи затопленных водохрани-
лищами деревень и хуторов. На-
учены горьким опытом. Страдали 
от последствий. Знаем, что любая 
крестьянская проблема, связан-
ная с собственностью на землю, 
требует доскональной продуман-
ности, деликатнейшего подхода, 
осторожного обращения. И все 
равно тянет нас на шоковую 
терапию. Торопимся выполнить 
директивы любой ценой, урвать 
свое, попрать здравый смысл. А 
лет через десять будем возму-
щаться и восклицать с пафосом: 
«До чего довели Россию!

Действующие лица, или субъ-
екты, нашей истории более чем 
реальны, их деятельность, по 
своей сути, более чем позитивна, 
их присутствие на территории 
Воронежской области обещает 
прекрасную отдачу, пусть и в раз-
ных масштабах. Но власти района 
сталкивают их, обеспечивая 
зеленую улицу одним и непред-
сказуемое будущее другим…

Семилукский район. АОЗТ 
«Ведуга». Когда-то этот колхоз 

был одним из лучших в Воро-
нежской области. В 90-е годы 
хозяйство пришло в полный 
упадок, все было разграблено и 
разрушено. Егору Васильевичу 
Карапузову, нынешнему руково-
дителю «Ведуги», досталась тогда 
просто заброшенная земля и 
разваленные фермы. Он начинал 
с нуля. За эти годы хозяйство не 
просто поднялось – стало одним 
из лучших в районе. МТФ, свино-
ферма, 15 тракторов, автопарк, 
семь комбайнов. Надои – за три 
с половиной тысячи литров, ста-
бильная урожайность зерновых, 
кормовая база. Уже который год 
хозяйство работает прибыльно. 
А главное – люди хотят работать. 
Они начинают понимать, что зе-
мельный пай – это их реальное 
и единственное достояние, что 
рано или поздно их собственная 
земля даст отдачу не только им, 
но их детям и внукам. Вот это 
– самое важное и ценное, что 
случилось с людьми в «Ведуге» за 
последнее время…

ОАО «Группа Черкизово». 
Крупнейшая структура, специа-
лизирующаяся на производстве, 
переработке и реализации мяс-
ной продукции (Черкизовский и 
Бирюлевский мясоперерабаты-
вающие комбинаты, «Белмясо» 
и другие). Группа «Черкизово» 
реализует крупные свиноводчес-
кие проекты в Липецкой, Воро-
нежской и Тамбовской областях. 
Объем производства растет. При-
быль стабильна. Одним словом, 
серьезный инвестор, вкладыва-
ющий средства в развитие про-
изводства, а значит, и в развитие 
области. Инвестиционный проект 

реализуется в Новохоперском, 
Кантемировском и Нижнедевиц-
ком районах…

Проблемы с внедрением воз-
никали, в частности, с полу-
чением залога для получения 
банковских кредитов. Землю под 
реализацию проекта необходимо 
оформить в собственность, пос-
кольку финансовые организации 
принимают в залог только заре-
гистрированные участки. Пере-
говоры с региональной властью 
шли достаточно долго и тяжело, 
но, тем не менее, работа в этих 
районах идет. Сумма инвестиций 
исчисляется в десятках милли-
онов евро, так что местная власть 
инвестору рада.

Но, очевидно, «Черкизово» 
хочет расширяться, поскольку 
Егора Васильевича стали на-
стойчиво приглашать в админис-
трацию Семилукского района на 
профилактические беседы, суть 
которых заключалась в следу-
ющем: надо войти всем хозяйс-
твом в черкизовский проект, в 
том числе внести крестьянские 
паи АОЗТ «Ведуга» в уставной 
капитал компании. При этом не 
принималось во внимание, что 
у людей, живущих и работающих 
на этой земле, есть свое мнение, 
свои замыслы. 

У руководителя «Ведуги» Е.В. 
Карапузова беспокойство вы-
звал не столько приход инвесто-
ра как таковой, сколько действия 
местной исполнительной власти, 
которая жестко внесла это пред-
ложение. Даже о продаже паев 
не шло речи. Отдай, и все тут. 

- Имущество, вошедшее в 
уставной капитал предприятия, 
является собственностью этого 
предприятия, - говорит Егор Ва-
сильевич. – Какие там дальше 
могут быть юридические казусы, 
одному Богу известно. Но глав-
ное, что люди могут остаться без 
реальной земли, цену которой 
они сейчас начинают понимать, 
взамен получив акции или доли. 
Но может случится так, что акции 
останутся, а земля будет собс-
твенником продана, да еще и 
несколько раз. В первую голову 
я поговорил с людьми, рассказал 
ситуацию. Все против. Никто ни 

передавать, ни продавать свои 
паи не собирается. Даже если 
будут предлагать деньги, у нас в 
хозяйстве не удивишь человека 
суммой в 100 или 200 тысяч 
рублей. Прошли те времена. Не-
понятно другое. Почему районная 
власть с такой настойчивостью 
предлагает нам заведомо про-
вальный вариант передачи паев 
в уставной капитал? Почему 
вообще понадобилось трогать 
хозяйство, которое работает с 
прибылями, где механизаторы 
получают за пять-шесть дней 
уборочной страды 16-17 тысяч 
рублей, где люди почувствовали 
вкус работы на земле? Почему 
местная власть в первую очередь 
поддерживает интересы инвесто-
ра, а не местного населения? По-
чему она выкручивает руки тем, 
кто поднимал хозяйства района 
из разрухи, кто делал все, чтобы 
спасти землю от запустения, 
удержать на ней людей, дать им 
уверенность в завтрашнем дне? 
Мы понимаем, что все права на 
нашей стороне (собственность 
– дело святое) и последнее сло-
во за людьми, но как-то хочется 
думать, что районная власть ра-
ботает в Семилукском районе, а 
не в «Черкизово».

Беспокойство руководителя 
объяснимо. Для такой крупной 
структуры, как «Черкизово», судь-
ба хозяйства, пусть даже вполне 
успешного, мало что значит. 
Крупный бизнес живет по своим 
законам. Но для Семилукского 
района, для районной админист-
рации такие хозяйства, как «Ве-
дуга», - опора для дальнейшего 
эффективного развития местного 
товаропроизводителя. 

И вот что еще непонятно Егору 
Васильевичу. Представители 
райадминистрации, как закли-
нание, повторяют, что «вопрос 
решен наверху». Но он прекрасно 
знает, что региональная власть 
в целом, и губернатор области, 
в частности, подходит к реали-
зации любых инвестиционных 
проектов осторожно, прагматич-
но, с учетом интересов региона 
прежде всего. В прошлом году 
арендные площади для стро-
ительства свинокомплексов 

«Черкизово» в трех вышепере-
численных районах готовились 
на пустующих землях сельхозна-
значения. Предоставлять инвес-
тору налоговые льготы область 
отказалась.Кроме того, группа 
«Черкизово» пыталась получить 
административную поддержку 
в переговорах с крестьянами 
о внесении их паев в уставный 
капитал компании. Памятуя об 
аналогичной тактике белгород-
цев, при создании холдинга 
«Стойленская нива», которая 
привела к резкому недовольству 
собственников земли, админис-
трация Воронежской области 
предпочла не идти этим путем. В 
конце прошлого года губернатор 
заметил, что если компания отка-
жется от возведения свиноферм 
в области на определенных усло-
виях, то ее место займут другие. 

Почему же районная семи-
лукская власть занимает иную 
позицию? На этот вопрос никак 
не может дать ответ Карапузов.

- Был разговор с предста-
вителем инвестора, - говорит 
Егор Васильевич. – Спраши-
ваю, что они хотят. Он отвечает, 
что, кроме земли, им ничего 
не нужно. Отдай землю, внеси 
паи. А помещения, вся техника, 
налаженный севооборот? И са-
мое главное, что людям делать? 
Ведь наши крестьяне зарплату 
получают нормальную, премии, 
на дни рождения, на праздники 
– денежные поощрения, пусть 
пока небольшие, пенсионерам 
помогаем льготной продукцией, 
дополнительной оплатой, бес-
платным зерном. Нарушишь ритм 
работы, рассыплется весь уклад 
жизни. Инвестор, он, как придет, 
так и уйдет, а крестьяне с чем 
останутся? А для района вывести 
успешно работающее хозяйство 
из общей сельскохозяйственной 
схемы, это все равно, что руку 
человеку отрубить. Что, в нашем 
районе других вариантов нет? 
Представитель инвестора послу-
шал все это, потом говорит: да, 
мол, ситуация сложная, собрание 
в хозяйстве надо проводить. А 
что его проводить? Бесполезно. 
Не хотят люди. Ну тогда, говорит, 
будем думать.

Над чем будет думать инвес-
тор – понятно: Семилукский 
район – это коммуникации, же-
лезная дорога, Воронеж под 
боком, места красивые. Егору 
Васильевичу много было предло-
жений за последние годы по по-
воду реорганизации хозяйства, 
и предложений для него лично 
выгодных. Но вот беда: крестьяне 
«Ведуги» в этих предложениях 
оказывались за скобками. И 
визитеры уезжали ни с чем. Так 
что, как говорится, обжегшись на 
молоке, дуем на воду. Беспокойс-
тво, опасения Егора Васильевича 
за судьбу хозяйства, земли, лю-
дей обоснованы и понятны. 

А есть ли эта обеспокоенность 
у районной исполнительной влас-
ти, играющей в этой истории 
элементарную роль посредника? 
Займемся простой арифмети-
кой. По некоторым данным, 
«Черкизово» планирует занять 
в Семилукском районе 15 ты-
сяч гектаров. Егору Карапузову 
предлагают отдать 2,8 тысячи 
га, тысяча из которых – паевая 
земля, а 1800 гектаров – земли 
сельской и районной админист-
рации. Значит, районная адми-
нистрация (далее «посредник») 
будет «работать», как минимум, с 
пятью хозяйствами. Работать без 
предоставления правовых гаран-
тий людям, без юридического 
определения дальнейшей судьбы 
земельных паев, одним словом, 
так, как «работали» в 90-е годы, 
разваливая сельское хозяйство 
страны. А кто же будет выполнять 
основную функцию власти, а 
именно заботиться о благе на-
селения района, о всесторонней 
поддержке успешных хозяйств, о 
грамотной менеджерской работе 
с хозяйствами «провальными», об 
эффективной аграрной полити-
ке? Вопросы, вопросы…

И думается, не надо бояться 
вопросы передачи земли под 
инвестиционные проекты, обсуж-
дать открыто, заинтересованно 
со всех сторон. Деятельность 
районной власти должна быть 
открытой. На то она и власть.

Иван ГОЛИЦИН.

Вот придет инвестор…
Что за аномальная зона возникла в Семилукском районе? 
Не успели в региональной прессе пройти материалы о прово-
димых с нарушениями администрацией   Семилук аукционах 
по продаже земли под застройку, как на НТВ в программе 
«Русские сенсации» идет сюжет о злоупотреблениях в рамках 
нацпроекта. Не успели «остыть» строки материала в газете 
«Экономика и Жизнь Черноземье» о нарушении в районе прав 
«Воронежской домостроительной компании», как на ТНТ нам 
демонстрируют шокирующий сюжет о свалках в райцентре. 
Похоже, что по мере приближения к мегаполису Семилукский 
район все больше и больше заражается пороками.

ЗАМЕТКИ  ПО  ПОВОДУ

Здесь лечат 
горняков

Лечебница хорошо укомп-
лектована медицинским обо-
рудованием. В физиопроце-
дурном кабинете есть массаж-
ная комната, электрофорез, 
ультразвук, УВЧ, ингаляция, 
биоптрон (прибор для лечения 
суставов, кожных заболева-
ний, ожогов). 

Лечебница имеет  спелео-
климатическую камеру из на-
туральных калийно-магниевых 
солей, единственную в Павлов-
ском районе. Это одновременно 
мини-профилакторий и комната 
психологической разгрузки, 
которая служит для профилак-
тики простудных заболеваний 
органов дыхания, аллергии, 
очищает легкие, восстанав-
ливает сердечно-сосудистую, 
иммунную и нервную системы.  
Главное исцеляющее средс-
тво – воздух, действующий как 
природный ингалятор. Стойкий 
эффект от лечения в спелеокли-
матической камере сохраняется 
от 6 месяцев до 3 лет. 

Скоро в процедурный каби-
нет поступит новый аппарат - 

аэрозольный галоингалятор. В 
первую очередь он предназна-
чен для лечения заболеваний 
верхних дыхательных путей. 

В лечебницу ОАО «Павловск-
гранит» могут обратиться не 
только горняки, но и члены их 
семей.

Лечебница ОАО «Павловскгранит» выгодно отличается 
от других медицинских учреждений района. Просторные, 
светлые кабинеты, в которых проведен евроремонт, 
чисты и уютны. Штат лечебницы - 18 человек: врачи, 
медсестры, санитары. 

 Любовь  Петровна 
СВЕШНИКОВА, 
фельдшер  лечебницы.

Павловский район вошел 
в федеральную программу 
по созданию в России 200 
модельных библиотек. Таким 
образом, в нашем районе при-
нято решение создать такую 

библиотеку на базе Павлов-
ской городской библиотеки 
№2 в микрорайоне Гранитном 
(общежитие №3). Сейчас там 
идут подготовительные рабо-
ты, в частности, рабочие ООО 
«Павловскремстрой» профес-
сионально делают внутренний 
ремонт – штукатурят, выравни-
вают под покраску стены, сте-
лят новый линолеум. В августе 
внешний вид помещения хра-
нилища книг будет соответс-
твовать стандартам модельных 
библиотек. В дальнейшем в 
рамках программы там будут 
установлены компьютеры и 
соответствующая современ-
ная техника. Новинкой станет 
более тысячи документов на 
разных носителях (аудио-, ви-
деокниги и т.п.).

В зданиях и помещениях 
сельских библиотек нашего 
района также идет ремонт. 
Обновляется краска полов, 
окон, производится  побелка 
потолков, стен и все необхо-
димые работы для наведения 
должного порядка и чистоты.

Модельная 
библиотека

 Галина Николаевна 
ДРОЗДОВА, 
библиотекарь из села 
Воронцовка.

В Покровской школе в 
рамках оздоровительного 
лагеря были организованы 
два отряда: «Солнышко», объ-
единивший учащихся началь-
ных классов, и «Бумеранг», 
где ребята из 5-8-х классов 
занимались экологической 
деятельностью.

Отряд «Бумеранг» побывал 
в месте впадения реки Битюг 
в реку Дон у хутора Ступино, 
в сосновом бору в районе 
Лобановки, в пойменном лесу 
у старой речной пристани у 
села Покровка. 

В Ступино ребята увидели 
ветряную мельницу. Поразила 
ее конструкция, в которой поч-
ти нет металлических деталей 
и соединений. И в то же время 
стало очень обидно, что, про-
стояв более века, мельница, 
приходит в негодность, так и 

не дождалась она добрых рук, 
которые смогли бы помочь 
сохранить то, что создали 
когда-то мастера.

Школьники почтили память 
Героя Советского Союза Ива-
на Абрамовича Калашникова, 
возложили цветы к памятни-
ку, воздвигнутому ступинцами 
в честь земляка. 

Неизгладимое впечатле-
ние произвела и экскурсия 
в монастырь в районе Бело-
горья. 

Ну и, конечно, побывали 
юные экологи на Битюге. 
Вооружившись лопатами и 
граблями, они убрали от му-
сора те места, где обычно 
останавливаются нерадивые 
отдыхающие. Пляжи на Битю-
ге и озере Бортивское при-
ведены в порядок учениками 
Покровской школы.

Под защитой - 
река Битюг

- Здесь жили и живут работящие 
люди, - говорит Сергей Наумов, гла-
ва Грибановского муниципального 
района. -  Сегодня сельхозбизнес, 
который всегда являлся основным 
видом производства, востребован 
– ни одного пустующего клочка 
земли. В местном бюджете поя-
вились средства, что позволяет 
начать реализацию намеченного. 
А в плане у нас на будущий год, при 
поддержке района, реконструкция 
врачебной амбулатории, а затем 

газификация. Благоразумие лю-
дей, проживающих здесь, думаю, 
уже в ближайшее время позволит 
селу возродиться и стать одним из 
стабильно развивающихся.

В числе отмеченных адми-
нистрацией района за заслуги и 
добросовестный труд -  Наталья 
Комова, глава крестьянско-фер-
мерского хозяйства «Лига». А 
также чествовали в этот день 
начальника почтового отделения 
села Хомутовка Галину Орешечки-

ну, директора Новогольеланской 
средней школы Тамару Тарасову, 
пенсионерку, с 13 лет работавшую 
в животноводстве Лидию Ягодину 
и многих других.

Примечательно, что села эти 
известны и творчески одаренными 
людьми. Достаточно отметить, что 
здесь родина широко известного 
писателя Гавриила Троепольско-
го, художника Владимира Сама-
рина, оперного певца Михаила 
Орешечкина. И ныне большой 
праздничный концерт был под-
готовлен силами самих сельчан.  
Составить программу помог извес-
тный местный музыкант-виртуоз 
Виктор Коршунов, который привил 
любовь к искусству многим одно-
сельчанам.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото автора.

Перешагнув сто семьдесят
В давние времена местные жители были известны как ис-
кусные  сапожники. Сюда приезжали за хомутами со всей 
губернии. Позднее – был передовой колхоз с орденоносными 
доярками и механизаторами. И сегодня здесь сельхозпроиз-
водство возрождается благодаря инициативе и трудолюбию 
самих жителей. В воскресенье они, а также многочисленные 
гости отметили 170-летие сел Новогольелань, Хомутовка и 
Новоспасовка, что в Грибановском районе.

Одевают 
«с иголочки»

В новый учебный год сред-
неикорецкие школьники войдут 
новоселами в самую необычную 
школу области, построенную по 
уникальному проекту, не имею-
щему аналогов в России.

А пока здесь вовсю кипит 
работа, которой хватает не толь-
ко строителям, но и учителям, 
учащимся, родителям… Школу «с 
иголочки» одевают в «самое-са-
мое». По специальному заказу из 
современных материалов изго-
товлены стенды в классы и каби-
неты. Для предметных кабинетов 
оборудованы стенды, выпол-
ненные по самым современным 
дизайнерским проектам. Школа, 
ставшая по итогам прошлого года 
обладательницей президентского 
гранта, поощрительный миллион 
израсходовала на закупку самого 
современного оборудования.

Николай КАРДАШОВ.
 Виктор  КОРШУНОВ
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В калачеевском роддоме 
спокойно и тихо. Одни женщины 
отдыхают после родов, другие 
к ним готовятся. Только крик 
малыша вдруг нарушает тишину. 
Это дочка Аси Муштян – черно-
волосая, кареглазая, еще совсем 
крошечная девчушка с пухлыми 
щечками - проснулась и требует к 
себе внимания. И она обязатель-
но его получит. Вот медсестра 
Нина Литвинова уже берет ее на 
руки: немного ласки, и малышка 
вновь погружается в свои пер-
вые детские сны. 

Родильное отделение Калаче-
евской центральной районной 
больницы славится на всю ок-
рестность. С тех пор как ввели 
родовые сертификаты, дав тем 

самым будущим мамам право 
выбора, это место для появления 
на свет своего малыша все чаще 
выбирают роженицы не только 
из соседних районов, но даже 
областей.

- Часто к нам приезжают из 
близлежащих районов Волго-
градской области, павловские 
женщины давно приметили это 
место, - перечисляет главный 
врач МУЗ Калачеевская «ЦРБ» 
Григорий Камышанов.

Секрет доверия врачи боль-
ницы объясняют по-разному. 
Большое значение имеет то, 
что в последнее время общими 
усилиями удалось закупить новое 
оборудование и сделать ремонт. 
Но не менее важно внимание 

персонала. Например, акушерка 
Надежда Сафонова работает в 
этом роддоме уже более трид-
цати лет. Ее нежные руки помог-
ли появиться на свет четырем 
тысячам младенцев! Главврач 
Григорий Камышанов даже шутит, 
что половина Калача обязана 
своему рождению Надежде. 

Калачеевский родильный дом 
работает без выходных и празд-
ников. Он - один на всю округу: 
двадцать мест для рожениц, де-
сять - для малышей.  Несчастных 
случаев, когда при родах умирала 
женщина, врачи не помнят. Но 
говорить на эту тему все равно 
не любят – боятся сглазить. Вра-
чи, сказать по секрету, вообще 
очень суеверны. Вот кто бы мог 
подумать: дежурному доктору 
никогда нельзя желать «доброй 
ночи», только «спокойной ночи». 
Никто уже и не скажет почему, но 
этой приметы придерживаются 
все – таков порядок.

Забавно, как будущие мамы 
и мамы уже состоявшиеся сов-
сем по-детски радуются врачам, 
когда те заходят к ним в палату 
при обходе. С другой стороны, 
и мамы ведь бывают совсем 
молоденькие: Ане Анжауровой 
только 17 лет, а у нее 3 августа 
родился второй ребенок – маль-
чик, которому уже придумали имя 
Стас. А дома Анечку ждет годова-
лая дочка. Молодая улыбчивая 
мама рассказывает мне, что все 
хорошо и ей скоро на выписку 
- во многом это заслуга исполня-
ющего обязанности заместителя 
главного врача по гинекологии 
Александра Дорофеева. Он при-
нимает здесь каждые роды, а 
если понадобится, то и оперирует. 
Операционная и нужное оборудо-
вание – всегда наготове.

Калачеевская женская кон-
сультация тоже славится ос-

нащением и внимательным 
персоналом. Она действует 
совсем недавно – в июле отме-
тили год. Деньги поступали из 
трех бюджетов: федерального, 
областного и районного. А бла-
годаря средствам, полученным 
от родовых сертификатов, уда-
лось открыть две лаборатории, 
необходимые для обработки 
различных анализов. Стоит 
отметить, что сравниться с ка-
лачеевской может далеко не 
каждая женская консультация. 
Судите сами: новое современ-
ное оборудование, евроремонт, 
комната отдыха, в которой есть 
удобные кожаные диваны, те-
левизор и даже спортивный 
инвентарь. Еще одно современ-
ное и, заметим, востребованное 
предложение для калачеевских 

женщин – штатный психолог, 
который посещает учебные 
заведения, квалифицированно 
беседует на различные деликат-
ные темы - как с девочками, так 
и с их родителями. А поскольку 
помощь психолога особенно 
полезна в период беременности, 
то и в здании женской консульта-
ции часто устраиваются лекции 
на разные специфические темы. 
Причем советами и общими све-
дениями они не исчерпываются: 
девушкам и женщинам, приходя-
щим послушать специалистов, 
даже показывают фильмы - как 
говорится, чтобы нагляднее 
было.  Добавим, что все услуги 
в женской консультации при 
наличии страхового полиса пре-
доставляются бесплатно. 

Разумеется, при всех положи-
тельных моментах не обходится 
без трудностей. Главная пробле-
ма – нехватка персонала. В сель-
ских районах области не хватает 
врачей, и Калач не исключение. 
Проблему с помощью районного 
и областного руководства пы-
таются решить, а пока каждому 
специалисту приходится работать 
за двоих.

Впрочем, врачи не жалуют-
ся. И объявленный в Калаче 
Год Женщин обещает быть ус-
пешным. Ведь главное в жизни 
любой женщины – дети. А здесь 
делают все для того, чтобы малы-
шей рождалось как можно боль-
ше. И чтобы они были здоровы, а 
их мамы - счастливы. 

Ольга БАБКИНА.

Первый в жизни дом
У кого как, а в Калаче 2007 год объявлен Годом Женщин. 
А потому вполне объяснимым образом у нас возникло же-
лание посмотреть, как обстоят в районе дела с «самыми 
женскими» местами. Речь, конечно, о роддоме и женской 
консультации. Тем более что с недавних пор эти важнейшие 
объекты славятся не только в соседних районах, но даже в 
других областях.  

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Ответы на письма читателей подготовили специалисты 
Главного управления труда и социального развития 
Воронежской области.

Зарубежная грамота
Мне отказали в присвоении звания «Ветеран труда» на  
том основании, что имевшаяся у меня Почетная грамота 
была выдана Министерством просвещения Белорусской 
ССР. Законно ли это?

Звание «Ветеран труда» может быть присвоено только при 
наличии орденов, медалей, почетных званий СССР, РСФСР, 
Российской Федерации либо ведомственных знаков отличия. 
Ведомственные награды республик бывшего СССР не дают 
права на присвоение звания «Ветеран труда» даже в тех случаях, 
когда награждение ими было произведено до распада СССР. 

Таким образом, принять в качестве основания для присво-
ения звания «Ветеран труда» Почетную грамоту Министерства 
просвещения БССР не представляется возможным.

Верно ли посчитали доход?
У меня есть сомнения по поводу правильности расчета 
величины среднедушевого дохода моей семьи, исходя 
из которой определяется право родителей на получение 
ежемесячного пособия на детей. Как она определяется?

Среднедушевой доход семьи определяется с учетом в составе 
семьи родителей или усыновителей, состоящих в браке (в том 
числе раздельно проживающих),  а также несовершеннолетних 
детей, проживающих совместно с ними или с одним из них.

В состав семьи, учитываемый при исчислении величины 
среднедушевого дохода,  не включаются:

а) дети, достигшие совершеннолетия;
б) дети в возрасте до 18 лет при приобретении ими полной 

дееспособности в соответствии с законодательством РФ. На-
пример, в соответствии с п.1 ст.27 ГК РФ несовершеннолетний, 
достигший 16 лет, может быть объявлен полностью дееспособ-
ным, если он работает по трудовому договору, в том числе по 
контракту, или с согласия родителей, усыновителей или попечи-
теля занимается предпринимательской деятельностью;

в) дети, в отношении которых родители лишены родитель-
ских прав;

г) дети, находящиеся под опекой (попечительством), на 
содержание которых выплачиваются денежные средства в 
соответствии с законодательством РФ;

д) дети, находящиеся на полном государственном обеспе-
чении;

е) супруг (родитель, усыновитель), проходящий военную 
службу по призыву в качестве сержанта, старшины, солдата 
или матроса либо обучающийся в военном образовательном 
учреждении профессионального образования до заключения 
контракта о прохождении военной службы;

ж) супруг (родитель, усыновитель), отсутствующий в семье в 
связи с осуждением к лишению свободы или нахождением под 
арестом, на принудительном лечении по решению суда, в связи с 
прохождением судебно-медицинской экспертизы на основании 
постановления следственных органов или суда.

Доход семьи для исчисления величины среднедушевого дохода 
определяется как общая сумма доходов семьи за 3 последних 
календарных месяца, предшествующих месяцу подачи заявления 
о назначении пособия (далее - расчетный период), исходя из со-
става семьи на дату подачи заявления о назначении пособия.

При определении дохода семьи учитываются начисленные 
суммы до вычета в соответствии с законодательством РФ на-
логов и обязательных страховых платежей.

Алименты, выплачиваемые одним из родителей на содер-
жание несовершеннолетних детей, не проживающих в данной 
семье, исключаются из дохода этой семьи.

При исчислении дохода не учитываются начисленные, но 
не выплаченные фактически заработная плата (денежное 
вознаграждение, содержание), денежное довольствие и другие 
выплаты.

Расчет величины среднедушевого дохода семьи производится 
органом, назначающим и выплачивающим ежемесячное пособие 
на ребенка, на основании документов о составе семьи и размере 
доходов каждого члена семьи, представленных одним из родите-
лей (усыновителем, опекуном, попечителем), имеющим право на 
получение ежемесячного пособия на ребенка, одновременно с 
заявлением о назначении ежемесячного пособия на ребенка.

Величина среднедушевого дохода определяется делением 
общей суммы дохода семьи за расчетный период на 3 и на 
число членов семьи.

Льготы многодетной семье
На какие льготы имеет право многодетная семья? В част-
ности, установлены ли для такой семьи скидки при оплате 
жилищно-коммунальных услуг?

Статьей 12 Закона Воронежской области от 02.08.2000 г. 
№176-II-ОЗ «Об охране семьи, материнства, отцовства и детства» 
малообеспеченным, многодетным семьям в Воронежской об-
ласти была предусмотрена 30-процентная скидка при оплате за 
пользование отоплением, водой, канализацией, газом и электро-
энергией. Однако действие этой льготы приостановлено в связи 
с  предоставлением субсидий по оплате жилищно-коммунальных 
услуг всем гражданам со среднедушевым доходом ниже прожи-
точного минимума за счет средств федерального бюджета.

Кроме того, в мае текущего года в указанный областной 
закон были внесены изменения, связанные с обеспечением 
льготного проезда учащихся общеобразовательных учебных 
заведений и профессиональных учебных заведений на внут-
ригородском транспорте и бесплатного питания в школе для 
детей из многодетных малоимущих семей.  Существовавшие 
ранее натуральные льготы заменены ежемесячными денеж-
ными выплатами родителям. С 1 сентября 2007 года на проезд  
на ребенка будет выплачиваться по 253 рубля и на питание по 
320 рублей в месяц.

Объяснять, что такое гранит, 
видимо, нет необходимости: в 
обиходе гранит – символ твер-
дости, надежности, устойчивости. 
И - красоты! 

Последние годы ОАО «Пав-
ловскгранит» считается одним 
из передовых предприятий про-
мышленной отрасли в регионе 
– общая площадь карьера до-
стигает почти 800 гектаров, а 
в сутки в разные уголки страны 
отгружается до 400 вагонов 
гранитного щебня! Павловский 
гранит уходит во все Черноземье, 
в Курскую, Орловскую, Тамбов-

скую, Рязанскую, Саратовскую, 
Московскую, Пензенскую об-
ласти, в Краснодарский край и 
др. Например, на проводимую 
сейчас реконструкцию федераль-
ной магистрали «Дон», которую 
приводят в отменное состояние 
в связи с предстоящей в Сочи в 
2014 году Олимпиадой. Но самое 
главное в Павловске - это не 
Павловский ГОК как крупнейшее 
градообразующее предприятие, 
а люди, на нем работающие. 
Кстати, каждая третья семья 
павловчан так или иначе свя-
зана с этим производством. По 
словам горожан, работать здесь 
– престижно. 

- В чем успех вашего коллек-
тива?- спросил я у председателя 
Совета директоров ОАО «Павлов-
скгранит» Петра Пойманова. 

- Ответ прост, – говорит мой 
собеседник. – Если мы высто-
яли в самые тяжелые времена, 
когда приходилось постигать азы 
рыночной экономики, когда «со-
циалка» трещала по швам, то все 
это стало возможным, прежде 
всего, благодаря сплоченному 
коллективу. А мы ведь не только 
выстояли, но и добиваемся не-
плохих результатов. За первое 
полугодие этого года отгружено 
потребителям  5265700 тонн 

нерудных материалов, что боль-
ше, чем за аналогичный период 
прошлого года на 812400 тонн. 
Реализация нерудных материа-
лов за этот период возросла на 
315,1 млн. рублей. Общество 
своевременно выплачивает 
налоги во все уровни бюджетов 
и во внебюджетные фонды. ОАО 
«Павловскгранит» вошло в число 
крупнейших предприятий-нало-
гоплательщиков области. Общая 
сумма налогов за 6 месяцев 
2007 года составила  273,6 млн. 
рублей, из них в федеральный 
бюджет - 99,5 млн. рублей, в 
областной - 63,1 млн. рублей, в 
районный бюджет и городское 
поселение выплачено 35,5 млн. 
рублей. Единого социального на-
лога оплачено 74,5 млн. рублей. 
Среднемесячная заработная 
плата в обществе значительно 
выше средней заработной платы 
по области и району.

Начиная с 2005 года в ОАО 
«Павловскгранит» проводится 
модернизация и реконструк-
ция производства - на эти цели 
израсходовано около 655 млн. 
рублей, что позволило увели-
чить объем выпуска продукции, 
улучшить ее качество, расширить 
ассортимент. Еще 48 млн. рублей 
потрачены на финансирова-
ние программы по улучшению 
условий труда работников об-
щества.

Повторюсь, что все это бла-
годаря сплоченному почти трех-
тысячному коллективу горняков, 
который мы сохранили вопреки 
всему. Это в свою очередь, все-
ляет в людей веру в прочную 
перспективу.

За всеми этими понятия-
ми – оптимизм, уверенность в 
будущем, гордость за родное 
предприятие - стоят конкретные 
люди, такие как Сингатулин Вла-
димир Михайлович, Митьковский 
Виктор Тимофеевич, Русаков 
Олег Владимирович, Нестерен-
ко Нина Викторовна, Пирогов 
Федор Федорович, Старцева 
Нина Васильевна, Трунтаев Вла-
димир Иванович, Лобков Влади-
мир Семенович, Шумейко Иван 
Яковлевич, Нестеренко Николай 
Михайлович и многие другие. 
Всего на ОАО «Павловскгранит» 
трудится более 600 инженеров 
и техников, а в добыче нерудных 
материалов задействованы спе-
циалисты почти 140 профессий! 
Горняки и переработчики, желез-
нодорожники и автомобилисты, 
энергетики и ремонтники, стро-
ители и механики… 

- Я бы хотел отметить еще 
одну особенность нынешнего 
праздника, – продолжил Пойма-

нов.- Подводя итоги, мы, прежде 
всего, думаем о будущем. А оно 
у нас есть. В планах продолжить 
курс на модернизацию ОАО «Пав-
ловскгранит». В частности, мы  
будем закупать шведские дро-
билки и установки для отсева. К 
концу года на заводе появится 
прачечная, отремонтируем сто-
ловую. Кроме того, мы возрож-
даем подсобное хозяйство, что 
позволит удешевить питание в 
столовой горняков. Продолжим 
систему единовременных выплат 
за рождение ребенка от 8 до 40 
тысяч рублей. В ближайшем про-
екте строительство двух жилых 
домов в Павловске на 180 квар-
тир каждый. Думаем кредитовать 
заводскую молодежь, нуждаю-
щуюся в улучшении жилищных 
условий. Не забываем и про 
ветеранов – прорабатывается 
вопрос о прибавке к пенсии с 
учетом стажа и сложности рабо-
ты. Хочу особо подчеркнуть, что, 
определяя свои планы на гряду-

щие годы, мы не забываем и о 
городе, в котором мы трудимся 
и живем, и о ближайших селах, 
из которых приезжают к нам на 
работу сотни людей. В развитие 
Павловска в 2007 году мы пла-
нируем вложить 18 млн. рублей, 
и в первом полугодии 2008-го - 
6 млн. рублей. Деньги пойдут на 
ремонт детского, терапевтичес-
кого, хирургического и реанима-
ционного отделений центральной 
районной больницы, на школы 
района. Мы собираемся также 
принять участие в работах по 
строительству бассейна и Дворца 
культуры, дорог и газификации 
некоторых глубинных сел.

Вот почему горняки встретили 
свой профессиональный праз-
дник с хорошим настроением. 
Оно радостное еще и потому, что 
они уверены в том, что их работа 
нужна людям.

Сергей КРОЙЧИК,  
собкор «Коммуны». 

Фото автора. 

Прочность – гранитная!
У тружеников ОАО «Павловскгранит» стало доброй традицией 
отмечать День строителя, который практически совпадает 
с днем рождения предприятия. Вот и в минувшие пятницу и 
воскресенье здесь состоялся большой городской праздник, 
на котором, помимо подведения заводских итогов и чество-
вания передовиков и ветеранов, была обширная концертная 
и спортивная программа. На городском стадионе «Юность» 
выступила звезда отечественной эстрады Марина Хлебни-
кова. А вечером павловское небо озарилось незабываемым 
красочным фейерверком.

 

НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 
на выбор страховой организации для оказания услуг по коллективному страхованию от несчастных 

случаев и обязательному страхованию гражданской ответственности владельцев  
транспортных средств

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: областное государственное учреждение “Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопас-
ности и спасения людей на водах Воронежской области”.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг, место оказания услуг, начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

№ лота Предмет 
государственного контракта Объём оказываемых услуг Место

оказания услуг
Начальная (максимальная) цена госу-
дарственного контракта (цена лота), руб.

1 Оказание услуг по коллективному страхованию от 
несчастных случаев

Обязательное страхование 1327 работников госу-
дарственного заказчика от несчастных случаев.

г. Воронеж,  
ул. Свободы, 75-б.

5 308 000,00

2
Оказание услуг по обязательному страхованию 
гражданской ответственности владельцев транс-
портных средств

Обязательное страхование гражданской ответс-
твенности владельцев транспортных средств, в 
количестве 261 ед.

494 848,84

Источник финансирования – областной бюджет. 
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «15» мая 2007 года в газете «Коммуна» № 70, извещения о внесении изменений в извещение (конкурс-
ную документацию) опубликованы «24» мая 2007 года в газете «Коммуна» № 75, «14» июня 2007 года в газете «Коммуна» № 86, «21» июня 2007 года в газете «Коммуна» № 90.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна - заместитель председателя комиссии – исполняющая обязанности начальника отдела организации и проведения тор-

гов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления  Воронежской области;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна - заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение 

работ, оказание услуг главного финансового управления  Воронежской области;

4. Петрова 
Светлана Геннадьевна - секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание 

услуг главного финансового управления  Воронежской области;

5. Синельникова
Наталья Ивановна - секретарь комиссии – консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг глав-

ного финансового управления  Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления администрации области;

7. Микеров
Юрий Алексеевич - заместитель директора – начальник центра МТО ОГУ “Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты 

населения и территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области”;

8. Чузавкова
Наталья Валерьевна - начальник юридического отдела ОГУ “Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и 

территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области”;

9. Хатунцева
Елена Александровна - начальник отдела кадров ОГУ “Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и террито-

рии, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области”;

10. Бочарова
Светлана Ивановна - начальник финансового отдела ОГУ “Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и 

территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области”;

11. Деревенских
Елена Леонидовна - экономист ООО «Новация».

В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 10 (десяти) членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе: 
Конкурсная комиссия в период с 31 июля по 10 августа 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, 
которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе № 142-б от 31 июля 2007г.). Заседание конкурсной комис-
сии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный
номер заявки

Наименование участника 
размещения заказа Почтовый адрес участника размещения заказа

142-1 ООО «СО Зенит» 117342, г. Москва, ул. Обручева, 34/63, стр. 2

142-2 ЗАО «АВИКОС» по лоту № 1 394036, г. Воронеж, ул. Дзержинского, 16

142-4 ОАО «САК «ЭНЕРГОГАРАНТ» 115035, г. Москва, Садовническая наб., 23

142-5 ООО «СГ Адмирал» 394030, г. Воронеж, ул. Среднемосковская, 7

142-6 ЗАО «ГУТА-Страхование» 107078, г. Москва, Орликов переулок, д. 5, стр. 3

142-8 ОАО «ВСК» 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 42

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в таблицу, представленную в Приложении к настоящему протоколу.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

№ лота Регистрационный
номер заявки Участник конкурса

Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности предложенных 
условий исполнения контракта 
(арабскими цифрами и прописью)

1

142-6 ЗАО «ГУТА-Страхование» 1 (первый) 

142-1 ООО «СО Зенит» 2 (второй) *

142-4 ОАО «САК «ЭНЕРГОГАРАНТ» 3 (третий) *

142-5 ООО «СГ Адмирал» 4 (четвертый) 

142-8 ОАО «ВСК» 5 (пятый) 

142-2 ЗАО «АВИКОС» 6 (шестой)

*Примечание: На основании порядка оценки заявок, представленного в приложении 2 к Информационной карте конкурсной документации в случае, если по результатам оценки не-
сколько заявок получат одинаковое количество баллов, то меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, которая поступила ранее других заявок на учас-
тие в конкурсе (на основании Журнала регистрации поступления заявок) (заявка 142-1 подана 29.05.07 г. в 15 часов 00 минут, заявка 142-4 подана 04.07.07 г. в 10 часов 30 минут).

№ лота Регистрационный
номер заявки Участник конкурса

Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности предложенных 
условий исполнения контракта 
(арабскими цифрами и прописью)

2

142-1 ООО «СО Зенит» 1 (первый)

142-6 ЗАО «ГУТА-Страхование» 2 (второй)

142-4 ОАО «САК «ЭНЕРГОГАРАНТ» 3 (третий)

142-8 ОАО «ВСК» 4 (четвертый)

142-5 ООО «СГ Адмирал» 5 (пятый)

8. Принятые решения
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
8.1. Признать победителем открытого конкурса по лоту № 1 ЗАО «ГУТА-Страхование» (107078, г. Москва, Орликов переулок, д. 5, стр. 3), заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «СО Зенит» (117342, г. Москва, ул. Обручева, 34/63, стр. 2), заявке которого присвоен второй номер.
Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявке ЗАО «ГУТА-Страхование» и являющиеся критериями оценки заявок участников:
Лот № 1: оказание услуг по коллективному страхованию от несчастных случаев

Наименование показателя Ед. изм. ЗАО «ГУТА-Страхование»

Цена контракта руб. 1 486 240

тариф, страховая премия, уплачен-
ная страховщику (при макс. лимите 
ответственности 400 тыс.руб.)

% 0,28

Качество услуг, в том числе:

часов 0,5 часаСрок рассмотрения заявления о 
страховой выплате и приложенных 
к нему документов

Срок исполнения обязательств по 
выплате страхового возмещения часов/дней 1 час

Предлагаемые сопутствующие 
услуги - 3 (представлен перечень сопутствующих услуг)

Признать победителем открытого конкурса по лоту № 2 ООО «СО Зенит» (117342, г. Москва, ул. Обручева, 34/63, стр. 2), заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ЗАО «ГУТА-Страхование» (107078, г. Москва, Орликов переулок, д. 5, стр. 3), заявке которого присвоен второй номер.
Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявке ООО «СО Зенит» и являющиеся критериями оценки заявок участников:
Лот № 2: оказание услуг по обязательному страхованию гражданской ответственности владельцев транспортных средств

Наименование показателя Ед. изм. ООО «СО Зенит»

Цена контракта руб. 494 848,84

Качество услуг, в том числе:
часов/дней В момент обращенияСрок осмотра поврежденного имущества и организации его независимой экспертизы  (оценки) 

Срок рассмотрения заявления о страховой выплате и приложенных к нему документов дней 1 час

Срок исполнения обязательств по выплате страхового возмещения часов 1-3 часа

Предлагаемые сопутствующие услуги - 10 (представлен перечень сопутствующих услуг)

8.2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего протокола. 
8.3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса проект государственного контракта для его подписания. 
8.4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено 10 августа 2007г. в 16 часов 40 минут.
9. Подписи
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Синельникова Н.И.

Член комиссии Панченко Е.А.

Член комиссии Микеров Ю.А.

Член комиссии Чузавкова Н.В.

Член комиссии Хатунцева Е.А.

Член комиссии Бочарова С.И.

Член комиссии Деревенских Е.Л.

Секретарь комиссии Петрова С.Г.

Приложение к протоколу №142 - на 4-й стр.

Реестровый номер торгов 142

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК

 17-летняя  Аня  Анжаурова  не 
перестает улыбаться. Еще бы! 
Ведь теперь она «мама вдвойне». 

 Анна  Потапенко,  лаборант  женской 
консультации,  занимается  очень  важным 
делом  –  обрабатывает  анализы.

 Женская  консультация  открыта  для  любых 
пациентов.  Главное  -  чтобы  страховой  полис  был.

 Марина Хлебникова.

 На  сцене - участник  детского  «Евровидения  -  2007»  воронежская  «Верба».

10 августа 2007 г. №142-в
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Приложение к протоколу №142�в от 10.08.07г.
(Окончание. Начало на 3�й стр.)

Председатель конкурсной комиссии___________Н.Н.Барсукова.                                                              Секретерь кокурсной комиссии___________Петрова С.Г.

г. Воронеж, ул. Базовая, 2,
т.: (4732)  56#03#16,
20#42#26 (многоканальный).

Сертифицировано.

ЭЛЕКТРО

Воронеж

МАКСКОМ

ЛАМПЫ
(ДРЛ, ДНАТ, ЛОН)

СВЕТИЛЬНИКИ
(в т.ч. РКУ, РТУ, ЖКУ, для АЗС, прожекторы)

КАБЕЛЬ, ПРОВОД (наконечники, лотки)

НИЗКОВОЛЬТНАЯ АППАРАТУРА
(в т.ч. щиты ОЩВ, ящики ЯТП и др., автоматы, УЗО, ВРУ, ЩО-70,
ЩРС, ПР, пускатели, ящики, изделия ИЭК фирм Siemens, Moeller)

ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТ
ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛИ
ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ РАБОТЫ

Лиц. Г � 906613 выд. ФЛЦ.

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20�46�69.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32�01�70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАЕТСЯ
магазин�кафе

в селе Урыв
Острогожского района,

120м2, и
летняя тентованная

площадка
с оборудованием.

Тел.: 89038565090,
дом. 84737552698.

ГУП ОПХ «Докучаевское» ГНУ НИИ
СХ ЦЧП им. В.В.Докучаева

РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА:

Конт. тел.: (47352) 66247, 66368, 66267.

озимой ржи Таловская�33, элита;
озимой тритикале Доктрина�110, элита;
озимой пшеницы Черноземка�88, элита.
Бесплатно обработаем закупленные у нас семена

протравителями и стимуляторами роста.

Форма
оплаты
любая

Департамент градостроительства
и земельных отношений администрации

городского округа город Воронеж
(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31

Земельного кодекса РФ, постановления главы городского округа
город Воронеж №1103 от 11.07.2007 года

информирует о предстоящем
предоставлении земельного участка
пл. 4803 кв. м для проектирования и строительства гаражей

по адресу: ул.Ржевская, 25�б, для приобретения  права
на заключение договора аренды.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА
Терновский райсовет ветеранов

и райправление ВОИ поздравляют с 50�летием
со дня рождения первого заместителя

генерального директора ООО «Агротех�Гарант»

Плякина Александра Ивановича,
желают ему крепкого здоровья, большого счастья и

благополучия, новых успехов в сложной и многогранной
работе  по дальнейшему развитию сельскохозяйственного

производства страны.

В соответствии с Земельным кодексом РФ, ст. 10 ФЗ
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»

и ст. 5 Закона Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель сельскохозяйственного

назначения в Воронежской области»

администрация Поворинского муниципального района
сообщает о наличии свободных земельных участков

из земель фонда перераспределения по адресу:
Воронежская область, Поворинский район, западная часть

кадастрового квартала с кадастровым номером 36:23:25 00 011:0020
площадью 86,1 га, в том числе пашни 86,1 га с целью предоставления

данного земельного участка в аренду сроком на 49 лет
для сельскохозяйственного использования.

Прием заявок осуществляется в течение месяца после публикации
сообщения по адресу: Воронежская область, г. Поворино,

пл. Комсомольская, 3, тел. 4�25�90.

Большое разнообразие модельного ряда производимой «Агро�
машхолдингом» техники позволяет использовать ее в составе агро�
технологических комплексов для возделывания зерновых и пропаш�
ных культур по современным энергосберегающим технологиям. Впер�
вые такие комплексы были представлены компанией на выставке
«День Российского поля�2007» и получили высокую оценку руковод�
ства сельскохозяйственной отрасли и аграриев. Колесная и гусенич�
ная техника «Агромашхолдинга» задействована в составе комплек�
сов как энергетические средства. Все тракторы агрегатируются с
различным навесным оборудованием. Это может быть опрыскива�
тель, разбрасыватель удобрений, борона, плуг, сеялка или культива�
тор в зависимости от выполняемой операции. Использование комп�
лексов, по заключению экспертов, позволяет минимизировать зат�
раты и повысить урожайность, что в конечном итоге выгодно не
только сельхозтоваропроизводителям, но и потребителям.

ТЕХНИКА ОТ АГРОМАШХОЛДИНГА
для энергосберегающих технологий

22 августа 2007 года в 13 часов
состоится

ОБЩЕСТВЕННОЕ СЛУШАНИЕ
по поводу строительства жилого дома

со встроенно�пристроенными нежилыми
помещениями общественного назначения

по улице Владимира Невского, 59�б,
в г.Воронеже.

Подробная информация по тел. 51�30�97.

То, о чем говорилось на про�
тяжении, наверное, четырех пос�
ледних лет, свершилось. На ста�
рейшем воронежском стадионе
«Динамо» приступили к переобо�
рудованию футбольной арены
под поляну с искусственным по�
крытием.

Сначала подготовят так на�
зываемую дренажную подушку
– завезут и утрамбуют щебенку,
затем приобретут и уложат «зе�
леный ковер». Будут стараться
управиться до зимы, благо, по�
мощников у облсовета ВФСО
«Динамо» хватает (начиная с биз�
несменов и просто сочувствую�
щих и заканчивая обеими вет�
вями власти – законодательной
и исполнительной).

Реконструкция стадиона пред�
полагает не только круглогодич�
ную поляну для футболистов, но и
обновленное легкоатлетическое
ядро (в первую очередь, беговые
дорожки), а также электронное
табло и трибуны для зрителей. Но
это все в будущем (желательно
недалеком), а пока – снят верх�
ний слой земли, ровняется пло�
щадка, завозятся асбестовые
трубы… Вот�вот из АО «Павлов�
скгранит» начнет поступать ще�
бень необходимой фракции.

Одним словом, мы с вами
находимся на старте рабочего
процесса, финиш которого обе�
щает спортсооружение, отвеча�
ющее требованиям ХХI века.

Юрий МАЙОРОВ.Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

Земляки
на разных
полюсах

В первенстве МОА «Чернозе�
мье» состоялись еще два тура.
При этом ФЦШ�73 в последнем
из них потерпел поражение (пер�
вое на своем поле в этом сезо�
не) от михайловского «Цемента»
� 0:1, которого можно, в общем�
то, назвать неудобным соперни�
ком для воронежских команд.
Самое интересное, что михай�
ловцы не хватают звезд с неба,
в турнирной таблице идут ни
шатко ни валко, предпочитая
золотую середину. Но со своей
примитивной тактикой – девять
человек в обороне – представ�
ляют опасность для любого со�
перника. Что называется, це�
мент в защите, бетон то есть. Их
атакуют, атакуют, убаюкивают�
ся, естественно, монотонностью,
а они поймают момент «сонли�
вости» оппонентов, проведут
две�три контратаки и, глядишь,

увезут три очка даже из госте�
вых поединков, как в случае с
ФЦШ. При этом  ведь «шмаров�
цы» набрали хороший ход, могли
подняться на четвертую ступень�
ку турнирной таблицы, но увы.

Похожая ситуация, кстати,
была в поединке «Орла» с «Хими�
ком�Россошью». Лидер первен�
ства принимал не самого силь�
ного соперника, вышел на поле
с ощущением, что победа уже в
кармане. Гонял себе мячик и
вдоль поля, и поперек и открыл
счет с пенальти только за 25
минут до конца матча. И тут же,
как говорится, встал – победа,
дескать, в кармане. И получил
за самоуверенность такую опле�
уху, какую и не думал получать.
Гости понеслись на хозяев, как
те коршуны…  Забили два гола,
даже три (арбитр один не засчи�
тал), и были таковы!

«Труд» оба тура провел на
выезде, две ничьи: 0:0 � с тульс�
ким «Оружейником» и 3:3 � с ка�
лужским МиКом можно смело
записывать в актив  земляков,
сохраняющих реальные шансы,
чтобы возглавить турнирную
таблицу.

И, наконец, еще один пред�
ставитель Воронежской облас�
ти в первенстве МОА «Чернозе�
мье», конкретно � «Факел». Тоже
играл на выезде, железногорс�
кому «Магниту» уступил – 0:1,
«Орлу» � 0:2. Конечно, нынешнее
его положение никого не радует,
отставание от соперников и
практически, и фактически  без�
надежное. Однако коллектив
принял Сергей Крестененко, у
которого, что называется, толь�
ко «мертвый» не заиграет. Будем
надеяться, что самый «живой»
наставник вдохнет в команду
свежие силы, и та поправит свои
дела. Бывшие ее наставники
Сергей Лушин и Игорь Макаров,
по собственному признанию,
устали исправлять кривую спол�
зающую «Факела» и предостави�
ли такую возможность другому.
Пусть, мол, теперь повезет Кре�
стененко…

Юрий СЕРГЕЕВ.

ФУТБОЛ

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Орел 22 12 6 4 27�16 42
2. Магнит 21 11 6 4 37�20 39
3. Труд 21 11 6 4 30�15 39
4. Зодиак 20 11 5 4 38�18 38
5. ФЦШ�73 21 10 6 5 40�27 36
6. Оружейник 21 9 8 4 45�17 35
7. Авангард�2 21 10 3 8 23�26 33
8. Цемент 21 9 5 7 25�19 32
9. Ряз.ГРЭС 22 9 4 9 31�22 31
10 МиК 21 8 7 6 39�31 31
11 Горняк 20 8 5 7 30�29 29
12. Химик�Рос. 20 7 6 7 30�28 27
13. Оскол 22 8 2 12 29�30 26
14. УОР 21 8 2 11 23�31 26
15. ДЮСШ�Дин. 21 6 5 10 18�21 23
18. Факел 22 2 4 16 23�44 10
17. Хопер 21 0 0 21 7�101 0

ХХI век – век высокоразвитой промышленности, век высоких технологий и развитой
инфраструктуры. Главным источником энергии практически для всех отраслей про�
мышленности, науки, хозяйства и быта стало электричество. Высоковольтные линии
электропередачи выполняют роль артерий, по которым мощные потоки электрической
энергии текут к потребителям. От их надежной, сбалансированной работы зависит
бесперебойное функционирование Единой энергосистемы России в целом, выдача
мощности крупных электростанций, стабильное энергоснабжение потребителей элек�
трической энергии. Поэтому малейшее повреждение высоковольтной линии может
обернуться огромной бедой для сотен тысяч людей.

Очень часто виновниками сбоя в работе линий электропередачи являемся мы с вами:

злой умысел «добытчиков» цветных металлов, преступная халатность землепользовате�
лей и элементарная нерадивость населения. Из�за вспыхнувшей копны сена, соломы,
оставленной каким�то горе�хозяином под проводами линий, погружаются во тьму целые
города и деревни, останавливаются комбинаты и заводы.

«Правилами охраны электрических сетей свыше 1000 вольт» в охранной зоне линий
электропередачи без письменного согласия с предприятиями, в ведении которых нахо�
дятся эти линии, категорически запрещается:

� размещение автозаправочных станций и иных хранилищ горючесмазочных материалов;
� складирование кормов, удобрений, соломы, торфа, порубочных остатков, хвороста,

бревен и других горючих материалов;

� устройство всякого рода свалок;
� разведение костров, поджигание травы, стерни на полях после уборки урожая.
Ежегодно на трассах линий электропередачи случаются десятки аварийных отключе�

ний, вызванных низовыми пожарами. Огонь наносит огромный ущерб линиям элект�
ропередачи, достигая проводов, ионизированный столб нагретого воздуха вызывает
короткое замыкание, которое является причиной срабатывания противоаварийной
автоматики и отключения потребителей от источника энергии. Ущерб от одного часа
простоя ВЛ 500 кВ составляет в среднем 5 миллионов рублей, не считая ущерба,
связанного с перегоранием провода и возможным падением опор.

Законодательством Российской Федерации за повреждение электрических сетей
предусмотрена уголовная и административная ответственность.

Все мы должны понять, что наша жизнь и безопасность находятся в наших руках!

В.ЛОГУТОВ,
директор филиала ОАО «ФСК ЕЭС» Верхне#Донское предприятие

магистральных электрических сетей.

Пламя под опорами
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